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Samtgemeinde Fintel 
Samtgemeindebürgermeister 
 13. Ratsperiode 2021-2026 
-10 24 10- Lauenbrück, den 14.03.2024 

 
 

Niederschrift über die 13. Sitzung des Samtgemeinderates am 29.02.2024 im 
Ratssaal, Berliner Straße 3, 27389 Lauenbrück. 
  

 
Beginn: 
Ende: 

20:00 Uhr 
20:49 Uhr 

 
Anwesend: 

Vorsitzender 
Herr Steffen Florin  

Samtgemeindebürgermeister 
Herr Sven Maier  

Ratsmitglieder 
Herr Claus Aselmann  
Frau Tanja Bladauski  
Herr Ulrich Brunkhorst  
Herr Volker Dreyer  
Herr Christian Geddert  
Herr Wolfram Heinrich  
Herr Jochen Intelmann  
Herr Werner Kahlke  
Herr Tobias Koch  
Herr Hannes Lohmann  
Herr Merten Lüdemann  
Herr Bernd Mahnken  
Herr Horst Milbrodt  
Herr Helmut Oetjen  
Herr Jürgen Rademacher  
Herr Michael Sablotzke  
Herr Hans-Jürgen Schnellrieder  
Herr Reinhard Trau  
Frau Sabrina Zimmer (ab 20:04 Uhr)  

Protokollführerin 
Frau Svetlana Claassen  
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Tagesordnung: 
 

Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
und der anwesenden Mitglieder, der Beschlussfähigkeit und der Ta-
gesordnung 

  
 2   Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung des Samtgemein-

derates am 18.01.2024 
  
 3   Einwohnerfragestunde 
  
 4   Wiederernennung von Funktionsträgern im Brandschutz 

Vorlage: 008/2024 
  
 5   Neufassung der Satzung über den Betrieb und die Benutzung von 

Tageseinrichtungen für Kinder der Samtgemeinde Fintel 
Vorlage: 003/2024 

  
 6   Unterrichtung des Samtgemeinderates über die Aufnahme von Kre-

diten 
Vorlage: 009/2024 

  
 7   1. Nachtragshaushaltssatzung 2024 mit 1. Nachtragshaushaltsplan 

2024 
Vorlage: 010/2024 

  
 8   Bekanntgabe wichtiger Beschlüsse des Samtgemeindeausschusses 
  
 9   Mitteilungen des Samtgemeindebürgermeisters 
  
 10   Anfragen und Anregungen der Ratsmitglieder 
  
 11   Einwohnerfragestunde 
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Öffentlicher Teil 

TOP  1: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
und der anwesenden Mitglieder, der Beschlussfähigkeit und der Ta-
gesordnung 

 
Ratsvorsitzender Florin eröffnet die Sitzung um 20:00 Uhr. Er begrüßt die anwesen-
den Ratsmitglieder, die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der Verwaltung, die Vertrete-
rin der Presse, sowie die Gäste und eine Zuhörerin. Er stellt die ordnungsgemäße 
Ladung und die Beschlussfähigkeit des Samtgemeinderates fest. Die Tagesordnung 
wird bestätigt. 
 
 

TOP  2: Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung des Samtgemeinde-
rates am 18.01.2024 

 
Die Niederschrift über die Sitzung am 18.01.2024 wird einstimmig bei drei Enthaltun-
gen genehmigt. 
 

Abstimmungsergebnis:  

Ja- Stimmen 17 

Nein- Stimmen 0 

Enthaltungen 3 

 
 

TOP  3: Einwohnerfragestunde 

 
Es werden keine Fragen der anwesenden Einwohner gestellt.  
 
 

TOP  4: Wiederernennung von Funktionsträgern im Brandschutz 
Vorlage: 008/2024 

 
Ratsvorsitzender Florin berichtet, dass die Wahlen bei den jeweiligen Jahreshaupt-
versammlungen stattgefunden haben.  
Er lässt einzeln über die Wiederernennungen abstimmen.  
 
 
Der Samtgemeinderat beschließt einstimmig, 
 
Herr Mario Hirsch wird zum 01.05.2024 als stv. Ortsbrandmeister der Ortswehr 
Lauenbrück für die Dauer von 6 Jahren ernannt. 
 
 

Abstimmungsergebnis:  

Ja- Stimmen 20 

Nein- Stimmen 0 

Enthaltungen 0 
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Der Samtgemeinderat beschließt einstimmig, 
 
Herr Carsten Schildhauer wird zum 30.08.2024 als stv. Ortsbrandmeister der Orts-
wehr Vahlde für die Dauer von 6 Jahren ernannt. 
 

Abstimmungsergebnis:  

Ja- Stimmen 20 

Nein- Stimmen 0 

Enthaltungen 0 

 
 
Ratsmitglied Zimmer nimmt ab 20:04 Uhr an der Sitzung teil.  
 
Im Anschluss an die Abstimmungen übergibt SGB Maier die Ernennungsurkunden 
an die stv. Ortsbrandmeister und beglückwünscht diese. Er bedankt sich bei Herrn 
Hirsch und Herrn Schildhauer für ihre Bereitschaft das Ehrenamt erneut anzuneh-
men.  
  
 

TOP  5: Neufassung der Satzung über den Betrieb und die Benutzung von 
Tageseinrichtungen für Kinder der Samtgemeinde Fintel 
Vorlage: 003/2024 

 
Ratsvorsitzender Florin erläutert, dass die Neufassung der Satzung bereits ausführ-
lich im Ausschuss für Bildung, Soziales und Jugend besprochen wurde. Nach Mög-
lichkeit solle die Beschlussfassung dahingehend abgeändert werden, dass die Sat-
zung bereits zum 01.04.2024 in Kraft trete. 
SGB Maier ergänzt, dass die Aufnahmebestätigungen für das kommende KiTa- Jahr 
Anfang April versendet werden sollen. Es sei von Vorteil, wenn für diese Aufgabe 
bereits die neue Satzung gelten würde.  
 
Ratsmitglied Heinrich teilt mit, dass er ebenfalls noch einige Änderungsvorschläge 
ausgearbeitet habe, die er gerne vorstellen würde. 
SGB Maier bittet, diese schriftlich einzureichen, sodass diese verwaltungsintern auf-
bereitet werden können.  
 
 
Der Samtgemeinderat beschließt einstimmig bei einer Enthaltung, 
  
die Satzung über den Betrieb und die Benutzung von Tageseinrichtungen für Kinder 
der Samtgemeinde Fintel soll wie folgt verändert zum 01.04.2024 in Kraft treten: 
  
§ 8 Abs. 3 wie vorgeschlagen  
§ 10 Abs. 7 ff. wie vorgeschlagen  
$13 Abs 
 

Abstimmungsergebnis:  

Ja- Stimmen 20 

Nein- Stimmen 0 

Enthaltungen 1 
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TOP  6: Unterrichtung des Samtgemeinderates über die Aufnahme von Kredi-
ten 
Vorlage: 009/2024 

 
Der Samtgemeinderat nimmt die Unterrichtung über die Aufnahme von Krediten zur 
Kenntnis. 
 
  

TOP  7: 1. Nachtragshaushaltssatzung 2024 mit 1. Nachtragshaushaltsplan 
2024 
Vorlage: 010/2024 

 
Ausschussvorsitzender Florin erklärt einführend zu diesem Tagesordnungspunkt, 
dass ein erster Nachtragshaushalt aufgrund der im Januar getroffenen Beschlüsse 
erstellt werden musste. Für weiterführende Erklärungen übergibt er an FD-Leiter 
Mahnken.   
 
Dieser erläutert, dass die beschlossenen Erweiterungsmaßnahmen an der Fintau-
schule und der Grundschule in Fintel entsprechend im Haushaltsplan abgebildet 
werden müssen. Laut Kommunalaufsicht werde der Nachtragshaushalt genehmigt, 
allerdings sei die Samtgemeinde Fintel nun am Limit in Bezug auf die defizitären 
Haushalte. FD-Leiter Mahnken erklärt weiterhin, dass es immer schwerer werde die 
Haushaltspläne zu erstellen, da zum Teil sehr lange auf Entscheidungen des Land-
kreises, aber auch des Landes gewartet werden müsse. Auch die Einnahmesituation 
sei schwierig abzuschätzen.  
 
FD-Leiter Mahnken erklärt anhand einer Präsentation die größten Veränderungen, 
die im ersten Nachtragshaushalt 2024 abgebildet werden.  
 
Anmerkungen zum Protokoll: 
Die Präsentation ist dem Protokoll als Anlage beigefügt. 
 
Zu erwähnen sei insbesondere die Sanierung der Laufbahn der Fintauschule. Dieser 
Punkt sei bereits während der Sitzung des Finanzausschusses kontrovers diskutiert 
worden. Schlussendlich wurde diese Position mit einem Sperrvermerk versehen, der 
einzig durch den Samtgemeindeausschuss aufgehoben werden könne. Erst nach 
Aufhebung des Sperrvermerkes könne die Sanierung weiter geplant werden.  
 
Im Anschluss an die Präsentation erhalten die Ratsmitglieder Gelegenheit Fragen zu 
stellen.  
 
Ratsmitglied Brunkhorst erkundigt sich vor dem Hintergrund der schwindenden Ge-
winnrücklagen, nach dem Sachstand der Abarbeitung der fehlenden Jahresab-
schlüsse.  
FD-Leiter Mahnken berichtet, dass aktuell letzte Abschlussbuchungen für das Jahr 
2016 vorgenommen würden. Danach werden die Berichte geschrieben und in Kürze 
werde dieser Jahresabschluss an den Landkreis versendet. Im März wird der Land-
kreis zudem den Jahresabschluss 2015 im Haus prüfen.  
Geplant sei weiterhin die Jahresabschlüsse 2017 und 2018 in diesem Jahr fertigzu-
stellen.  
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Ratsmitglied Intelmann interessiert sich für eine Prognose, ob diese Jahresabschlüs-
se eher positiv oder negativ ausfielen.  
FD-Leiter Mahnken erklärt, dass der Jahresabschluss 2016 aufgrund der zu bilden-
den Rückstellungen durch die Kommunalwahl und dem Wechsel des Samtgemein-
debürgermeisters negativ ausfalle. Der Jahresabschluss 2017 werde wahrscheinlich 
positiv ausfallen.  
 
Ratsmitglied Intelmann berichtet weiterhin, dass der Finanzausschuss dem Nach-
tragshaushalt nach Hinzufügen des Sperrvermerkes zur Laufbahnsanierung ein-
stimmig empfohlen habe. 
SGB Maier ergänzt, dass die Laufbahn ebenfalls noch einmal vom GUVH (Gemein-
de-Unfallversicherungsverband) begutachtet werden solle. Aktuell werde nach einem 
passenden Termin gesucht. Sobald es hierzu Erkenntnisse gebe, werde er alle 
Ratsmitglieder erneut informieren.  
 
 
Der Samtgemeinderat beschließt einstimmig,  
 
die 1. Nachtragshaushaltssatzung 2024 mit dem 1. Nachtragshaushaltsplan 2024 
(Ergebnishaushalt, Finanzhaushalt, Investitionsprogramm und Stellenplan) in der 
vorliegenden Fassung zu erlassen. 
 
 

Abstimmungsergebnis:  

Ja- Stimmen 21 

Nein- Stimmen 0 

Enthaltungen 0 

 
 

TOP  8: Bekanntgabe wichtiger Beschlüsse des Samtgemeindeausschusses 

 
SGB Maier berichtet wie folgt über die letzten Beschlüsse des Samtgemeindeaus-
schusses. 
 

a) Im Dezember wurde mittels Umlaufbeschlusses die Nachbesetzung der Lei-
tungsposition der Kindertagesstätte „Zwergenhöhle“ in Stemmen mit Frau 
Kerstin Penz besetzt.   

 
Sitzung des Samtgemeindeausschusses vom 28.02.2024 
 

b) Der Samtgemeindeausschuss hat beschlossen, den Auftrag für die Gebäude- 
und Inhaltsversicherungen der Liegenschaften der Samtgemeinde Fintel und 
der Mitgliedsgemeinden, an die mindestfordernde Firma VGH Versicherungen, 
Landschaftliche Brandkasse Hannover, Schiffgraben 4, 30159 Hannover, zum 
Angebotspreis von 61.517,23 € brutto (52.631,63 € netto) jährlich zu verge-
ben. Die Zustimmung des Rechnungsprüfungsamtes des Landkreis Roten-
burg (Wümme) zur Vergabe liegt bereits vor.  
 
SGB Maier erklärt zu diesem Beschluss, dass die Versicherungsdienstleistun-
gen bisher nie ausgeschrieben wurden. Das Rechnungsprüfungsamt habe 
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dies bemängelt, sodass nun erstmalig eine Ausschreibung stattgefunden ha-
be.  

 
c) Der Samtgemeindeausschuss hat diverse Spenden in Höhe von insgesamt 

1.064,00 Euro für die Ortswehr Fintel und zwei Geldspenden in Höhe von ins-
gesamt 1.750,00 Euro für die Ortswehr Lauenbrück angenommen.  

 
 

d) Der Samtgemeindeausschuss hat die Geldspende in Höhe von 300,00 Euro 
der Stemmer Vereine für die Anschaffung eines Laufrades in der KiTa Zwer-
genhöhle angenommen.  
 

e) Der Samtgemeindeausschuss hat dem Antrag auf Kostenübernahme für den 
Wechsel des Motors des Bürgerbusses (aufgrund eines Motorschadens) zu-
gestimmt.  

 
SGB Maier erläutert hierzu, dass bereits ein Zuschuss für einen neuen Bus in 
Höhe von 24.000 Euro im aktuellen Haushalt eingeplant ist. Nun wurde sei-
tens des Bürgerbus Vereins der Antrag auf anteilige Kostenübernahme ge-
stellt. Auch der Landkreis soll sich nach Möglichkeit an den Kosten für die Re-
paratur beteiligen.  
Ratsmitglied und Antragsteller Schnellrieder ergänzt, dass die Reparatur zum 
jetzigen Zeitpunkt wirtschaftlicher sei. Auch der Landkreis teile diese Meinung. 
Der Bus sei ansonsten in gutem Zustand und könne noch zwei Jahre genutzt 
werden. Man strebe an, danach einen Bus mit alternativem Antrieb zu erwer-
ben.  

 
 

TOP  9: Mitteilungen des Samtgemeindebürgermeisters 

 
a) Schulen 
---------------- 

SGB Maier berichtet, dass am vergangenen Freitag (23.02.2024) eine Begehung des 
Geländes der Grundschule Fintel mit einer externen Firma stattgefunden habe, um 
die möglichen Standorte der Containerlösung zu definieren. Weiterhin stehe die Ver-
waltung zwecks Erteilung der Baugenehmigung in Kontakt mit dem Landkreis. Eine 
Ausschreibung müsse danach zeitnah erfolgen, damit die Container zum Beginn des 
neuen Schuljahres genutzt werden können.  
 
Auch mit den Verantwortlichen der Fintauschule habe ein weiteres Gespräch stattge-
funden, um die Raumbedarfe einer Erweiterung zu definieren. Auch hierzu müsse 
eine Ausschreibung getätigt werden. Aktuell stehe noch zur Diskussion in welchem 
Rahmen die Planungen stattfinden solle.  
Beigeordneter Intelmann rät dazu, diesen Kreis möglichst klein zu halten. 
 

b) Bündelausschreibung Strom 
--------------------------------------------- 

SGB Maier erklärt, dass die nächste Bündelausschreibung für Strom anstehe. Nach 
Abstimmung mit den Mitgliedsgemeinden werde an dieser wieder teilgenommen.  
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c) Stellenausschreibungen 
--------------------------------------- 

SGB Maier berichtet, dass die Stellenausschreibung für die freie Position der Fach-
dienstleitung im Bürgerservice neben zwei weiteren Stellenausschreibungen am 
kommenden Wochenende in der lokalen Presse erscheinen werde. Zudem seien die 
Stellenausschreibungen ebenfalls auf der Homepage der Samtgemeinde einsehbar. 
 
 

TOP  10: Anfragen und Anregungen der Ratsmitglieder 

 
a) PV- Freiflächen- Anlagen 
---------------------------------------- 

Ratsmitglied Intelmann erinnert daran, dass alle Mitgliedsgemeinden bis zum Ende 
des Jahres 2023 potenzielle Flächen für Freiflächen-PV-Anlagen melden sollten. Ei-
ne umfassende F-Plan-Änderung sei bisher aber noch nicht auf den Weg gebracht 
worden. Er habe den Eindruck, dass dieses Thema ein wenig vergessen werde. Er 
erkundigt sich, ob alle Gemeinden Flächen gemeldet hätten und wie das weitere 
Vorgehen aussehe.  
SGB Maier erklärt, dass aktuell noch keine Rückmeldung des Landkreises zum regi-
onalen Raumordnungsprogramm vorliege. Nach Möglichkeit sollen auch die Wind-
kraftflächen eingearbeitet werden.  
 

b) Sitzungszeiten 
-------------------------- 

Ratsmitglied Rademacher erkundigt sich, ob die Ratssitzungen nicht, genau wie die 
Sitzungen der Fachausschüsse, bereits um 19:00 Uhr beginnen könnten.  
SGB Maier erklärt, dass die Uhrzeiten zum Anfang der Legislaturperiode aus Rück-
sicht auf Ratsmitglieder mit (kleineren) Kindern so festgelegt wurden.  
 

c) Homepage der Samtgemeinde 
------------------------------------------------ 

Ratsmitglied Brunkhorst bittet bei der anstehenden Überarbeitung der Homepage 
auch um die Aktualisierung der Zusammensetzungen der Ausschüsse. 
 

d) Akzeptanzabgabe 
------------------------------ 

Ratsmitglied Kahlke berichtet, dass geplant sei, die Akzeptanzabgabe von 0,2 Cent 
auf Windenergie einzuführen, nicht aber für PV- anlagen. 
 
 

TOP  11: Einwohnerfragestunde 

 
Es werden keine Fragen der anwesenden Einwohner gestellt.  
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Ratsvorsitzender Florin bedankt sich bei allen Anwesenden für ihre Mitarbeit und 
schließt die Ratssitzung um 20:49 Uhr. 
 
 
 
 
 
 
gez. Claassen gez. Maier 
Protokollführerin Samtgemeindebürgermeister 
 
 
 
 
 

gez. Florin 
Ratsvorsitzender 
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